

## Martes 04 de junio de 2019

El Economista México necesita estrategia para promover comercio y atraer inversiones china, coinciden especialistas Lilia González Sin una estrategia gubernamental que promueva el comercio y atraiga la inversión china, México no podrá aprovechar las oportunidades de negocio esperadas tras la guerra comercial entre Estados Unidos y China, ni mucho menos retornar a las empresas estadounidenses, coincidieron empresarios y especialistas. En medio de la coyuntura de guerra comercial, México se ha vuelto estratégico para vender productos chinos, sin embargo, el gobierno de Andrés Manuel López no ha definido su estrategia comercial con China ni muchos menos dedicado un espacio para convertirlo en un socio estratégico. P.C. sector empresarial, inversión, guerra comercial, economía mundial Canacintra: ojo por ojo a EU, en sectores clave Lilia González En caso de que el gobierno de México y Estados Unidos no logren una solución que evite la aplicación de impuestos a productos mexicanos, nuestro país &mdash;aunque no sea su costumbre o dirección&mdash;; deberá proceder con medidas equivalentes en sectores clave estadounidenses, consideró Juan Manuel Chaparro, presidente de la Comisión de Fomento Industrial de la Canacintra. &ldquo;No es una alternativa deseable dentro de la regularidad y cordura histórica de las acciones del gobierno mexicano&rdquo;; México debe responder inmediatamente para compensar los impactos que sufrirían diversos sectores exportadores. P.C. Canacintra, aranceles, economía mundial Subsecretaría de Minería anuncia más recortes Notimex El gobierno federal despedirá a más personal de confianza del sector minero, como parte de las medidas de austeridad, confirmó el subsecretario de Minería, Francisco Quiroga Fernández. El funcionario de la Secretaría de Economía (SE) detalló que este nuevo recorte considera a los 32 subdirectores del sector, así como a una o dos personas que los asisten. P.C. sector minero, desempleo Fabricantes de automóviles reportan alza de ventas en EU durante mayo Reuters Los principales fabricantes de automóviles reportaron este lunes ventas de vehículos nuevos mejores a las esperadas en mayo en Estados Unidos y la primera alza mensual de 2019, porque una economía sólida y la confianza del consumidor impulsaron la demanda. Las ventas de vehículos nuevos en Estados Unidos hasta abril habían caído un 3%, lo que generó expectativas de un año más difícil para los fabricantes de automóviles, por lo que se esperaba que las ventas de mayo permanecieran débiles. P.C. industria automotriz, automóviles, producción, ventas La Fed explora opciones viables si tensión comercial afecta a Estados Unidos: Powell Yolanda Morales La Reserva Federal de Estados Unidos se mantiene atenta a la nueva escalada en la tensión comercial y está dispuesta a actuar apropiadamente para sostener la expansión de la actividad económica, su impacto en el mercado laboral y la inflación cerca de su objetivo, aseguró el Presidente del Fed, Jerome Powell. Al participar en la Conferencia sobre política monetaria organizada por la Reserva Regional de Chicago, comentó que observan detenidamente las implicaciones de los frentes abiertos en materia comercial. &ldquo;No sabemos cómo o cuando se resolverán estos temas (&hellip;) pero como siempre, actuaremos apropiadamente&rdquo;. P.C. Reserva Federal, guerra comercial, economía mundial Pago de intereses de la deuda superó el gasto en inversión Elizabeth Albarrán El gasto de la inversión física fue superado por primera ocasión por el costo financiero de la deuda en el periodo enero-abril de este año, en una tendencia que empezó a revertirse desde el 2014 . De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el gasto que se destina para la creación de infraestructura y obra pública fue por 182,599 millones de pesos; mientras que el pago del servicio de la deuda, un rubro presupuestario en el que se concentran pago de intereses, comisiones y amortizaciones de la deuda, fue por 182,683 millones de pesos, es decir, 84 millones de pesos más. P.C. SHCP, deuda, inversión, finanzas públicas Agro mexicano perderá 3.8 millones de pesos diarios en primera fase de aranceles Perla Pineda De aplicarse la tarifa de 5% a partir del 10 de junio las pérdidas para el sector agropecuario serían de 1,410 millones de dólares, es decir, 3.8 millones de dólares diarios, que impactarían tanto a México como a Estados Unidos, especialmente a los consumidores, advirtió Víctor Manuel Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. &ldquo;Las dos terceras partes del mercado integrado es producto de compañías instaladas en ambas partes de la frontera el cual se ha venido incrementando financieramente a partir del TLCAN (Tratado de Libre Comercio de América del Norte). En el 2018, el mercado comercial entre ambos países fue de 4,750 millones de dólares, 130 millones de dólares diarios producto de este intercambio comercial&rdquo;; detalló. P.C. agricultura, sector agropecuario, desarrollo rural, aranceles Nulo crecimiento en el 2019 y recesión en el 2020: estrategias Yolanda Morales Los aranceles que amenaza imponer a México el presidente de Estados Unidos (EU), Donald Trump, podrían llevar al Producto Interno Bruto (PIB) a un nulo crecimiento en el 2019, y a una recesión en el 2020, anticiparon estrategias de Oxford Economics y Banorte&ndash;lxe. La amenaza de EU, que entraría en vigor a partir del 10 de junio, toma a la economía en un momento de debilidad, sostuvieron expertos de HR Ratings, que recién recortaron su expectativa de crecimiento, sin considerar aún el impacto de la medida arancelaria. Pero EU no se iría limpio. Ante la &ldquo;arraigada integración de las cadenas productivas&rdquo;; entre México y aquel país, vendrá una reacción violenta sobre el crecimiento de EU, que motivará incluso una reacción preventiva por parte de la Reserva Federal, vía tasas. P.C. aranceles, crecimiento económico, recesión Riesgo país de México suma cinco semanas al alza Notimex El viernes pasado, el riesgo país de México se ubicó en 227 puntos base con un incremento de 15 puntos base respecto al 24 de mayo pasado, con lo cual sumó cinco semanas al alza. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, registra una mejoría acumulada de 14 puntos base respecto al cierre de 2018, cuando se ubicó en 241 puntos base. P.C. SHCP, riesgo país Reservas internacionales ligan 6 semanas con avances Notimex Las reservas internacionales del México sumaron seis semanas con avances, al registrar un saldo de 177,856 millones de dólares en la semana del 27al 31 de mayo del 2019. Esto significó un incremento en la semana, que concluyó el pasado 31 de mayo, de 534 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). En su informe semanal, el instituto central precisó que la variación en la reserva internacional fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. P.C. Banco de México, reservas internacionales En abril remesas aumentaron 3.6%, mantienen máximos Yolanda Morales Los mexicanos

que viven y trabajan en el exterior enviaron a sus hogares del país remesas por 2,861 millones de dólares. Éste es el mayor ingreso de dólares por esta vía captado en un cuarto mes del año, desde que el Banco de México inició el registro. Este flujo resultó 3.6% superior al que recibieron las familias mexicanas por concepto de estos envíos el mismo mes del año pasado; sin embargo, muestra una desaceleración respecto del registro de marzo cuando el crecimiento fue de 15 por ciento. P.C. Banco de México, remesas, La Jornada Confianza del consumidor, en nivel más bajo en mayo: Inegi y BdeM Dora Villanueva Ciudad de México. La confianza de los consumidores marcó en mayo su nivel más bajo en lo que va del año, al registrar una caída de todos sus componentes, reportaron el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el Banco de México. En su reporte destacan que el indicador cayó 1.1 puntos respecto a abril, también de 2019. Un comportamiento a la baja que no se había registrado desde noviembre del año pasado, previo a que asumiera la nueva administración federal. El Indicador de Confianza del Consumidor (ICC) estima cómo se comportará el mercado interno, uno de los elementos más importantes de la economía. P.C. ICC, INEGI, Banco de México, consumidor Fed actuará de manera "apropiada" ante riesgos por guerra comercial Reuters Chicago. La Reserva Federal responderá "apropiadamente" a los riesgos derivados de la guerra comercial y otros eventos, dijo este martes el presidente del banco central estadounidense, Jerome Powell, en comentarios que parecían abrir la puerta a la posibilidad de un recorte de tasas de interés. En una breve declaración como parte de un discurso sobre política monetaria, Powell dijo que la Fed estaba "observando de cerca las implicaciones" de la disputa comercial que, desde la última reunión del organismo, ha sacudido a los mercados de bonos y acciones y generado temores sobre el crecimiento global de la economía. P.C. Reserva Federal, guerra comercial, economía mundial, crecimiento económico Peso se aprecia; cotiza a 19.62 por dólar Julio Gutiérrez Ciudad de México. El peso mexicano comienza la segunda sesión de la semana con un respiro frente al dólar, principal divisa de negociación en el mercado cambiario. La moneda estadounidense se vende a 19.62 pesos por dólar, una apreciación de la moneda mexicana de 0.75 por ciento ante su similar estadounidense, con lo que se recupera desde las pérdidas observadas el jueves por las amanezcas arancelarias de Donald Trump para todos los bienes mexicanos. P.C. tipo de cambio Advierten deterioro económico y para hacer negocios Israel Rodríguez Martes 4 de junio de 2019. Analistas financieros consultados a finales de mayo pasado por el Banco de México (BdeM) redujeron de 1.52 a 1.32 por ciento la previsión de crecimiento para este año. Estimaron una inflación mayor a la vaticinada hace un mes y, por vez primera vez desde la crisis de 2009, ninguno de los entrevistados consideró que el actual sea un buen momento para invertir en el país, según los resultados de la muestra, que fueron difundidos ayer. Los 39 grupos de análisis "nacionales y extranjeros" estimaron que la economía no está mejor que hace un año, deterioro a la ya de por sí opinión pesimista de hace un mes, cuando 3 por ciento de los consultados compartían esa visión. P.C. Banco de México, crecimiento económico, análisis financiero Presidente de VW se reúne con Trump a una semana de aplicar aranceles Reuters Washington. El presidente ejecutivo de Volkswagen (VW), Herbert Diess, se reunió el lunes con el principal funcionario de comercio de Estados Unidos, una semana antes de que entren en vigor nuevos aranceles a los vehículos importados desde México, dijeron dos personas informadas sobre el tema. La semana pasada, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que comenzaría a aplicar aranceles a todos los bienes producidos en México desde el 10 de junio, con una tasa inicial de cinco por ciento. Los gravámenes subirían gradualmente hasta alcanzar 25 por ciento el 1 de octubre, "a menos que México detenga sustancialmente el flujo de extranjeros que cruzan su territorio", dijo Trump. P.C. VW, Trump, industria automotriz, aranceles, vehículos Remesas alcanzan máximo histórico el primer cuatrimestre 2019 Israel Rodríguez Ciudad de México. Hasta abril de 2019 las remesas familiares que envían los connacionales a México alcanzaron un nuevo máximo histórico acumulado en los primeros cuatro meses del año de 10 mil 521.20 millones de dólares, monto superior en 5.76 por ciento en comparación con el mismo periodo del año anterior, cuando alcanzaron 9 mil 947.8 millones. Los informes del Banco de México señalan que el monto promedio hasta abril fue de 321 dólares, cantidad superior al promedio de marzo de 320 dólares y de febrero de 311 dólares por remesa. P.C. Banco de México, remesas En inseguridad alimentaria la cuarta parte de los capitalinos De la redacción Ciudad de México. En la Ciudad de México, cerca de una cuarta parte de la población se encuentra en condiciones de inseguridad alimentaria. Históricamente, esta condición se ha asociado con zonas rurales y de extrema pobreza, pero el sistema alimentario contemporáneo ha vulnerado incluso los contextos urbanos, de acuerdo con Ayari Pasquier Merino, subsecretaria de la Coordinación Universitaria para la Sustentabilidad de la UNAM. Según un estudio realizado por Pasquier a madres de familia en condiciones de pobreza y carencia alimentaria que habitan en la CdMx, la falta de dinero es considerado el principal obstáculo para que se alimenten saludablemente, pues su gasto semanal per cápita va de 85 a 385 pesos. P.C. pobreza, seguridad alimentaria, alimentos, ingresos México, primer país de LA en atender cambio climático Agencia ID Ciudad de México. La Ley General de Cambio Climático es considerada como vanguardista en el orbe, entre otros organismos por Globe International, agencia que reconoce y busca fortalecer el papel central de los legisladores y los parlamentos internacionalmente ante el alarmante problema del medio ambiente. Según la agencia, esta ley distingue a México como el único país latinoamericano que ha presentado a la fecha una estrategia climática a 50 años gracias a implementar un sistema integral de cambio climático conformado por instituciones de los niveles y sectores gubernamentales. P.C. cambio climático El País La Reserva Federal asegura estar preparada para actuar y salvar la economía de la guerra comercial de Trump SANDRO POZZI La Reserva Federal sigue "muy de cerca" las implicaciones que la escalada de la tensión comercial puede tener en la economía de Estados Unidos. "No sabemos cómo ni cuándo se resolverá", advirtió el presidente del banco central estadounidense, Jerome Powell, este martes, la víspera de la cumbre entre México y EE UU para tratar de desactivar la amenaza de Donald Trump de aplicar un arancel creciente si su vecino del sur no toma más medidas contra la inmigración. Pero el jefe de la Fed sí quiso dejar claro ante la incertidumbre en aumento que "actuará de manera apropiada para sostener" la expansión. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, guerra comercial